



校訓川

風に向かって立つ

努力を続けることの大切さ

必勝

校長 上村 勉



今週は西高東低の冬型の気圧配置が弱まり、比較的、暖かな週でした。しかし、時折寒さが戻り、寒さを感じる時もありました。そのような中、中庭の桜の花が一際美しく咲いているのを見ると心が和みます。美しく枝一杯に咲いています。

この桜の花が咲く時には、その枝に葉がありません。花だけが咲いています。そして、葉はたいへん花が散ってから一ヶ月ほど過ぎてから伸びてきます。桜や梅の木は、花と葉が一緒になることがありません。3~4月になると気温も上がるので、葉はグングン伸び、日光を受けて光合成をして栄養分を作ります。そして、春の終わり頃には葉元に来年の花芽のもとがあります。この花芽は夏を越し、秋を過ごして冬の1~2月に開花するのです。桜や梅は、このように初春に咲く花の用意を、前年の春から伸び始める葉が行っているわけです。今が見頃だと思うので、見てくださいね。

みなさんは今、それぞれの目標をもって毎日努力していることだと思います。その努力の積み重ねは、みなさんの人生をよりよくするための準備に他なりません。たとえ今、この時に実を結ばなくとも、今、努力していることは、みなさんの人生の中でいつか必ずプラスになります。だから、少しでも多くのことを必死で頑張ってほしいと思います。

準備や心構えがしっかりとできているかどうかは、何をするにしても、その結果がどうなるかということと非常に密接な関係があります。みなさんは今、夢の実現に向か、「やるべきことは確実にやっているよ！」という自信がありますか？3年生のみなさんはいよいよ今週末、公立高校の一般入学学力検査が行われます。復習や準備等に余念がないと思いますが、「自信」も忘れずにもっていきたいものですね。「春」はもうすぐそこに来ていますよ！

さて、努力について次のように言っている人がいます。

『才能というものは、わずかなものだと思うのです。それを生かすのも殺すのも自分次第。オリンピックに出場するような力のある人でも、才能という点では出場できなかった選手とそう変わりがないような気がします。それを努力によって生かすことで、観衆に感動を与えることができるのです。ですから努力の質が問題になります。私の場合は「どうしても勝ちたい」という気持ちをもって練習に励み、「これだけ練習したんだから、絶対に相手に負けるはずがない」と自信をもてるまで練習します。この自信が試合に必ず好結果をもたらすと思うのです。』

これは、オリンピック女子柔道で金メダルを取った谷亮子選手の言葉です。才能の差はわずか、あとは努力で決まると言っています。3年生のみなさんも「これだけ努力したんだから入試も絶対大丈夫だ！」と納得できるまで勉強ができるといいですね。天才と言われるようなスポーツ選手ほど、人一倍努力をしています。地味で飽きるような簡単なことを何度も何度も繰り返しているのです。そういう日々があってこそ、花が開くものです。

勉強も努力がものを言います。才能の差なんてわずかなものです。努力を継続的していないなら、良い成績が取れなくて当たり前です。良い成績を取る人は、見えないところで日々努力を続けています。とにかく「続けること」が大切です。努力は毎日続けることに意味があります。サボリ

たい時もあるでしょう。そういう日も自分に勝つのです。

努力を続けるとやがて「自信」が生まれます。そうすれば必ず伸びます。今の時期の勉強は、後の人生にとってかなり重要です。夢を叶えるための大きな武器になります。努力はつらいものです。だからこそ、自分のためになるのです。今週末の公立高校学力検査は、夢を叶えるための第一歩にしたいものです。健闘を祈ります。



入学説明会・情報モラル講演会

2月2日(木)に、「入学説明会」を実施しました。町内の6年生の児童53人が参加しました。中種子中学校の学習面や生活面のルール、部活動の紹介等について説明を聞きました。その後、常葉大学の酒井郷平先生による、「情報モラル講演会」を行いました。「ICTの上手な活用」についての酒井先生のお話は、とてもわかりやすく、親子で楽しく情報モラルについて考える機会となりました。本校は、6年生の皆さん入学を心待ちにしています。



【情報モラル講演会】

2年立志式

2月10日(金)に、2年生による「立志式」を行いました。2年生全員による「誓いの言葉」のあと、「決意の言葉」を一人一人が述べました。「記念講演会」では、本町の地域おこし協力隊の湯目知史さんによる、「生涯使える地域の楽しみ方」という演題で講演をしてくださいました。地域おこし協力隊に入った経緯や種子島での楽しみ方について、わかりやすくお話をいただきました。



【立志式・誓いの言葉】

第2回学力向上対策委員会(町小・中・高連絡協議会)

2月17日(金)に、本校を会場に「第2回学力向上対策委員会 町小・中・高連絡協議会」(町教委主催)が行われました。5校時は池田教諭による英語の研究授業を、6校時は研究協議を行いました。町内の小学校や島内の高等学校、養護学校の先生方による活発な意見交換がなされました。また、指導助言者の鹿児島大学の高谷哲也先生からは貴重な示唆をいただきました。中種子中学校では、今後も授業改善を通じて生徒の学力向上に積極的に取り組んでまいります。



【研究協議の様子】

3月の主な行事

- 2日(木) 公立高校入試①
- 3日(金) 公立高校入試②
- 9日(木) クラスマッチ3年
- 10日(金) 卒業式予行
- 13日(月) 卒業式準備
- 14日(火) 第19回卒業式
- 15日(水) 公立高校合格発表
- 22日(水) クラスマッチ1・2年
- 23日(木) 公立高校二次選抜
- 24日(金) 修了式、離任式
公立高校二次選抜合格発表
- 25日(土) 春季休業(～4月5日)
- 27日(月) 小中連絡会



4月8日までの主な行事

- 6日(木) 新任式、始業式、入学式、1年PTA
- 7日(金) 教科書配付、写真撮影、身体計測
- 8日(土) 上曜授業、生徒会入会式

避難訓練

2月16日(木)に、地震による津波を想定した避難訓練を実施しました。生徒たちは非常ベルが鳴ると冷静に行動、中庭に避難しました。

その後、各教室に戻り、タブレットで中種子分遣所の方からの講話を聞きました。地震等で連絡手段がなくなることもあるので、普段からしっかりととした備えをしておき、家族で集合場所を決めておくことも大切であることをご指導いただきました。

学級PTA・家庭教育学級閉級式

2月21日(火)に、学年・学級PTAを開催し、この1年を振り返りました。その後は、校長室にて、家庭教育学級の閉級式が行われ、学級生に修了証書が手渡されました。今年度も本校のPTA活動にご参加いただき誠にありがとうございました。令和5年度のPTA活動へのご協力もよろしくお願ひいたします。